

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACION HOSPITAL REGIONAL "SAN JUAN BAUTISTA"

JUTIAPA, GUATEMALA, 09 DE JUNIO DE 2006

***ES UN LUGAR DE DONDE VIAJABAN MUCHOS GUATEMALTECOS A LOS HOSPITALES PUBLICOS SALVADOREÑOS, Y SIEMPRE FUERON RECIBIDOS CON CARIÑO Y SE LES DIO LA ATENCION QUE LES CORRESPONDIA.

TODO MUNDO HABLA DE INTEGRACIÓN. LA INTEGRACION CENTROAMERICANA NO SOLAMENTE ES HACER EL PASO FACIL POR LA FRONTERAS, LA LIBRE CIRCULACIÓN DE BIENES Y PERSONAS, LA INTEGRACION TAMBIEN SE DA EN LA SALUD PUBLICA.

QUIERO DECIRLES QUE EL SALVADOR ESTA HACIENDO LA INVERSION MÁS GRANDE DE LOS ULTIMOS 25 AÑOS. ACABO DE ASISTIR A LA INAUGURACION DE UNA REMODELACION GRANDE DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS DE SANTA ANA, QUE TAL VEZ MUCHOS CONOCEN, UNO DE LOS MEJORES HOSPITALES DE LA ZONA OCCIDENTAL DEL PAIS. Y AHORA VENGO A LA INAUGURACIÓN DE ESTE HOSPITAL, DONDE SEGURAMENTE TAMBIEN NUESTROS COMPATRIOTAS SALVADOREÑOS, SERAN ATENDIDOS CON CALIDEZ, CON CALIDAD Y CON TODO EL CARIÑO GUATEMALTECO.

CADA VEZ QUE NOS REUNIMOS CON MI AMIGO EL PRESIDENTE BERGER, ME GUSTA RECORDAR CUANDO AUN SIENDO CANDIDATOS PRESIDENCIALES DE NUESTROS PAÍSES, VISUALIZÁBAMOS LA IMPORTANCIA DE PROFUNDIZAR LA INTEGRACIÓN REGIONAL, ASÍ COMO LOS FUERTES VÍNCULOS QUE HISTÓRICAMENTE UNEN A LOS PUEBLOS DE GUATEMALA. Y EL SALVADOR.

Y ME GUSTA RECORDARLO, PORQUE YA EN NUESTRO CARÁCTER DE PRESIDENTE, HEMOS DEMOSTRADO Y CONCRETADO DIVERSOS PROYECTOS QUE HAN DADO SEGUIMIENTO FORMAL A ESAS IDEAS.

TODOS SABEMOS QUE LA INTEGRACIÓN REGIONAL ES FUNDAMENTAL, PARA QUE PUEBLOS HERMANOS COMO LOS NUESTROS, PUEDAN GOZAR DE MEJORES SERVICIOS BÁSICOS, COMO LA SALUD, SON PRIORITARIOS PARA EL DESARROLLO DE NUESTROS CONNACIONALES; EN ESE MARCO ES QUE LOS GOBIERNOS CENTROAMERICANOS LE APOSTAMOS MUCHO A FORTALECER NUESTROS VÍNCULOS, EN TODOS LOS ÁMBITOS: EN LO POLÍTICO, EN LO ECONÓMICO, EN LO SOCIAL, EN LO CULTURAL, EN LO AMBIENTAL Y POR SUPUESTO EN LA SALUD, PERO QUIZÁS MAS IMPORTANTE, ES QUE LOS MANDATARIOS DESARROLLAMOS UNA GRAN AMISTAD A LO LARGO DE LA COINCIDENCIA DE NUESTROS PERIODOS PRESIDENCIALES.



EN LO ECONÓMICO, POR EJEMPLO, HEMOS IMPULSADO MEDIDAS, PARA PROFUNDIZAR AUN MAS LA UNIÓN ADUANERA ENTRE EL SALVADOR Y GUATEMALA, TODOS RECORDAMOS CUANDO EN NOVIEMBRE DE 2004, NOS REUNIMOS EN EL PUESTO FRONTERIZO “PEDRO DE ALVARADO”, PARA ANUNCIAR QUE EL SALVADOR Y GUATEMALA, ESTARÍAN MAS UNIDOS GRACIAS A LA ELIMINACIÓN DE OBSTÁCULOS FÍSICOS, EN LOS PUNTOS FRONTERIZOS. Y AHORA PODEMOS HABLAR DEL CA4, GUATEMALA, EL SALVADOR, HONDURAS Y NICARAGUA BOTANDO FRONTERAS Y FACILITANDO EL TRAMITE Y POR SUPUESTO EL TRANSITO DE LAS PERSONAS.

HOY NOS REUNIMOS AQUÍ EN JUTIAPA PARA COMPARTIR CON USTEDES, LA INAUGURACIÓN OFICIAL DE ESTA OBRA QUE VA A BENEFICIAR A 150 MIL PERSONAS, RESIDENTES EN OCHO MUNICIPIOS GUATEMALTECOS Y A LOS VECINOS DE LA ZONA FRONTERIZA DE NUESTRO DEPARTAMENTO DE AHUACHAPÁN.

YO QUIERO RECORDAR QUE ANTES DE LA CONSTRUCCIÓN DE ESTA OBRA, LOS HABITANTES DE LA REGION SUR ORIENTAL DE GUATEMALA, DEBÍAN VIAJAR HASTA AHUACHAPÁN O HASTA EL HOSPITAL MAS CERCANO PUBLICO GUATEMALTECO, PARA RECIBIR ATENCIÓN MEDICA.

HOY SIN EMBARGO CON LA CONTRIBUCION DE MUCHAS INSTITUCIONES, ENCABEZADAS POR LA PRESIDENCIA DE GUATEMALA, PUEDEN RECIBIR DE INMEDIATO DICHOS SERVICIOS Y PARTICIPAR EN CAMPAÑAS PREVENTIVAS, QUE SIN DUDA VAN A MEJORAR SUS CONDICIONES DE VIDA.

ME SUMO CON ENTUSIASMO AL RECONOCIMIENTO QUE MEREcen LAS INSTITUCIONES RELACIONADAS POR ESTE ESFUERZO, PUESTO QUE SIN EL CONCURSO DE LOS MIEMBROS DE LA ASOCIACIÓN PRO-RECONSTRUCCIÓN Y ADMINISTRACION DEL HOSPITAL REGIONAL “SAN JUAN BAUTISTA”, DEL GOBIERNO DE GUATEMALA, DE LA ORDEN DE MALTA, DE LAS ENTIDADES NO GUBERNAMENTALES, NO SERIA POSIBLE LA CONCRECIÓN DE ESTE SUEÑO.

SABEMOS QUE LOS ESFUERZOS REALIZADOS VAN DESDE RIFAS, VENTAS DE PRODUCTOS, DONACIONES, HASTA EL APOYO BRINDADO POR LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, LA ORDEN DE MALTA Y EL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACIÓN.

COMO GOBIERNO DE EL SALVADOR, APOYAMOS LOS CONVENIOS BINACIONALES, COMO EL FIRMADO EL PASADO 23 DE ENERO ENTRE LOS MINISTERIOS DE SALUD DE AMBAS NACIONES, A FIN DE CUMPLIR CON LOS OBJETIVOS DE FORTALECER LA VIGILANCIA EPIDEMIOLOGICA Y LA APLICACIÓN DE MEDIDAS SANITARIAS, EN LAS ÁREAS FRONTERIZAS. LO QUE SE BUSCA EN CONCRETO ES AMPLIAR LA COBERTURA DE SALUD, REDUCIR LA MORTALIDAD DE NUESTROS CIUDADANOS POR FALTA DE ATENCIÓN MEDICA OPORTUNA Y CONTRIBUIR AL DESARROLLO REGIONAL.



FELICITAMOS NUEVAMENTE A QUIENES HAN HECHO POSIBLE ESTE IMPORTANTE PROYECTO, LOS INSTO, ESPECIALMENTE A LOS BENEFICIARIOS A SACAR EL MEJOR PROVECHO DE ESTE HOSPITAL REGIONAL, QUE LES PROVEERÁ DE SERVICIOS DE EMERGENCIA, HOSPITALIZACIÓN Y CIRUGÍA, AHORRÁNDOLES TIEMPO Y DINERO.

QUIERO DECIRLES QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y AHORA EL GOBIERNO DE GUATEMALA, LES ESTA CUMPLIENDO A TODOS USTEDES, AMIGOS DE JALPATAGUA, A TODOS USTEDES AMIGOS DE ESTA ZONA, QUE YA TIENEN UN HOSPITAL.

QUIERO DECIRLES QUE EL PADRE, ME HABLABA DE MEDICOS SALVADOREÑOS HOY, Y QUE HAY CUATRO MEDICOS AQUÍ TRABAJANDO Y COLABORANDO. YO QUIERO DECIRLE PADRE QUE AQUÍ ESTA EL MINISTRO MAZA, Y QUE VAMOS A PLATICAR CON ÉL SOBRE ESTOS CUATRO MEDICOS, QUE SEGURAMENTE DEBERAN TENER PLAZA COMO MEDICOS Y QUE SEGURAMENTE VAN A CONTRIBUIR A LA SALUD DE LOS GUATEMALTECOS.

YO QUIERO DECIRLES FINALMENTE, A OSCAR A QUIEN VI ESTE FIN DE SEMANA EN LA CUMBRE ENERGETICA DE REPUBLICA DOMINICANA Y QUE ME INVITO A ESTE ACTO. LA INTEGRACION HA CAMINADO MAS ACELERADAMENTE DE LO QUE LA GENTE O DE LO QUE LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES PIENSAN, ESTO ES INTEGRACION; EL HECHO DE QUE PUEDAN MEDICOS NUESTROS TRABAJAR AQUÍ, AYUDARLE AL PUEBLO DE GUATEMALA, EL HECHO DE QUE USTEDES VAYAN AL HOSPITAL NACIONAL DE AHUACHAPAN.

EL HECHO DE QUE NUESTRA GENTE EN LA ZONA FRONTERIZA VENGA ACA, JALPATAGUA TIENE LA CARACTERISTICA DE TENER UNA FUERTE INFLUENCIA SALVADOREÑA, NO SOLAMENTE PORQUE TIENEN FAMILIARES EN AMBOS LADOS DE LAS FRONTERAS, SINO PORQUE AL FINAL TIENEN INFLUENCIA A TRAVÉS, INCLUSO MEDIOS DE COMUNICACIÓN SALVADOREÑOS EN ESTA ZONA. AL FINAL LO QUE QUEREMOS LOS PRESIDENTE BERGER Y SACA ES QUE DESAPAREZCAN LAS FRONTERAS.

QUIERO DECIRLES QUE EN LOS PROXIMOS DIAS VOY A ENVIAR A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE EL SALVADOR, UN PROYECTO PARA ORDENAR TODO EL SISTEMA PUBLICO DE SALUD, ESTAMOS REMODELANDO SIETE HOSPITALES, ESTAMOS CONSTRUYENDO NUEVOS, ESTAMOS INVIRTIENDO MILLONES DE DOLARES, MAS DE 200 MILLONES DE DOLARES EN HOSPITALES DEL SEGURO SOCIAL Y EN HOSPITALES DE LA RED PUBLICA.

SIEMPRE HE CONSIDERADO QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE ES LA BASE DE TODO, EL TRABAJO FUNDAMENTAL DE UN GOBIERNO, PORQUE UNA



TRANSCRIPCION



POBLACION MEDIANAMENTE SATISFECHA, GENERA TRANQUILIDAD Y GENERA ESTABILIDAD EN UN PAIS.

PRESIDENTE BERGER, MUCHISIMAS GRACIAS POR INVITARME, VICEPRESIDENTE STEIN, LOS FELICITO POR ESTA OBRA, PORQUE AQUÍ HEMOS VENIDO A INAUGURAR UNA OBRA, QUE LE VA A BENEFICIAR A MI GENTE.

ASI QUE MUCHAS GRACIAS HERMANOS DE JALPATAGUA.

